

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 3. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9. Talleres, Teléfono, 1603.

FRENTE DE MADRID TOLEDO, JUEVES

SEPTIEMBRE DE 1937

El Imperio

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 290

Nuestras tropas se encuentran en las im- mediaciones de los lagos de Covadonga

En el frente de León se ha llevado a cabo un arrollador avance

Franco, Franco, Franco

En la celebración gloriosa de aniversarios ha llegado su turno al que puede ser compendio de todos ellos: El de la toma de posesión del General Franco de la Jefatura del Estado. La triple función que encarna Franco; de Generalísimo, Jefe del Estado y Jefe de Falange, hace de su figura la representación exacta de cuanto anhelamos: Un Ejército poderoso, un Estado fuerte, y nuestras flechas rojas, marcando rutas imperiales en la guerra y en la paz. El pueblo español que así o ha visto, espera con ansiedad la oportunidad de esta fecha para mostrar una vez más adhesión indestructible y tenaz a su Caudillo y puesto en pie, pide por medio de Falange la exaltación justa de las virtudes de su glorioso conductor. Toda la España liberada, desde la trinchera, como desde la ciudad, levanta su brazo al cielo su mejor consigna: Saludo a Franco: ¡Arriba España!

A nuestros lectores y anunciantes

Ayer miércoles y con motivo del aniversario de la liberación de Toledo dejó de publicarse IMPERIO

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veintiseis horas del día de hoy, 29 de septiembre de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental ha continuado hoy el avance de nuestras tropas hacia el Oeste, para dominar el Valle de Sella, ocupándose Lordón, al Noroeste de Noirecho, cota 781, 701, 711, Cabeza de la Vega y Vega Collado, cota 652, 568, Pico del Arbol, cota 656, Bermuez, Irbilla, San Martín de Grandón y Mestas de Conda, habiendo llegado nuestras tropas por la izquierda cerca de los lagos de Covadonga. Se han presentado 125 evadidos, la mayoría con armamento. En el sector Occidental, cañoneos y tiroteos, habiéndose presentado 15 milicianos, varios de ellos con armas.

Frente de León.—Una de nuestras columnas, partiendo de Orcada y Montobre, ha ocupado la totalidad del macizo denominado Peñas de las Maderas, Collado de Mura, hasta Lillo, y llegando a la carretera que une el puerto de Tarna con Cocillar, apoderándose de las posiciones enemigas fuertemente organizadas de Cueto, Torcado, Canteras y los Negros. Otras columnas, arrollando la resistencia, han avanzado por el extremo Norte de Malporquero, habiéndose establecido unión entre Malporquero y Peña del Aguila, desalojando al enemigo de Loma Verde y Peña del Aguila. Otras fuerzas, partiendo de Vega Mian, han ocupado la línea Rucallo y la cota 1.951; se han hecho varios prisioneros con armamento y dos sin él.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Anoche se rechazó un ataque enemigo sobre la posición de Caldea Arenas; en el día de hoy sólo ha habido tiroteos y cañoneos en algunos sectores. En los demás frentes, sin novedad.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Salamanca 29 de Septiembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Un telegrama de Von Sthorer

Salamanca.—Von Sthorer embajador de Alemania en España ha dirigido al General Moscardó el siguiente telegrama:

«General Moscardó, Alcázar toledano, recibe este día aniversario liberación Alcázar Toledo, renovado testimonio sincero y profunda admiración y heroico comportamiento al frente valientes cuya imperecedera hazaña constituye gloriosa página historia moderna digna figurar al lado más famosa todas edades.

Escasea la alimentación en Lérida

Salamanca.—La alimentación escasea por días en la provincia de Lérida, hasta el punto de haber sido racionado el pan a 90 gramos por persona y día. Los campesinos han sido obligados a entregar el sobrante de sus cosechas después de haberseles racionado el trigo a base de 470 gramos por persona, o sea 400 de harina.

Confiesan sus derrotas

Valencia.—Copiamos del parte oficial del Ministerio de Defensa Roja:

Norte.—En el sector Oriental el enemigo, apoyado por su aviación presionó fuertemente y obligó a nuestras tropas a replegarse a la línea llamada Llanes, Belmonte y Vértice de Aea. En el sector Sur fueron rechazados varios ataques enemigos. Durante la mañana de hoy, los rebeldes, con cooperación de su artillería y aviación atacaron desde primera hora por el sector de Cabrales, ocupando las posiciones Cesa de Feria e Iber. En el sector de la costa atacaron también los facciosos con artillería y aviación Tejero y las alturas próximas a Valde Riomayo. Sobre nuestra posición de Vértice de Murella, los facciosos hicieron fuego de artillería y fusil y la bombardearon con 26 aviones.

Sur Tajo.—En el sector de Toledo, los rebeldes hicieron un ataque con ayuda de aviación y mortero sobre el Planío y la Casa de la Legua, consiguiendo ocupar ésta última.

FRENTE DE ASTURIAS

Los movimientos maniobreros de nuestras columnas han hecho inútiles las fortificaciones del enemigo

Bastantes pueblos y crestas se han ocupado con toda brillantez

Las operaciones de hoy no han podido tener mejor resultado para nuestras fuerzas.

La agrupación de la izquierda ha llegado a Vegamián, al S. O. de Alumbaren, después de haber ocupado cinco pueblos, en los cuales la destrucción de los mineros rojos, aunque no ha llegado a ser como en Villamanín, también éstos han querido dejar recuerdo de su triste dominación. La agrupación de la derecha, a su vez, ha avanzado sin disparar un sólo tiro, hasta ocupar totalmente el macizo montañoso señalado en todos los mapas con el nombre de Sierra de las Maderas, compuesto por seis grandes montañas de 1.600 a 1.800 metros de altura, que son: Cullado, Mirru, Los Negros, Cueto, Zarazal y Millo. Toda esta operación, como he dicho antes, se ha realizado sin disparar un solo tiro, y he visto el desarrollo de la operación y se ha efectuado desde las nueve de la mañana, que comenzó saliendo las fuerzas de Picón, y a las dos y diez de la tarde habían terminado, tiempo casi insuficiente para realizar ese recorrido por los alpinistas.

El enemigo estaba bien fortificado en todos y cada uno de ellos, y unas fortificaciones tan admirables, que he visto un parapeto de cemento armado de dos metros y medio de espesor, pero ocurre, por fortuna, que en estos avances no va sólo el corazón y el valor, sino también la inteligencia, y el enemigo se vio atacado por la espalda y por

los flancos, obligándoles por medio de unos formidables movimientos maniobreros a abandonar los picachos sin defenderlos siquiera. Por la izquierda, en Malporquera ha habido alguna resistencia en el extremo Norte en la Sierra de la Aguja, pero esta resistencia fué fácilmente arrollada, ocupando una gran extensión de terreno, en el que están enclavados algunos crestones de importancia. Hoy la aviación por dos veces encontró la manera de hacer carne en abundancia; en Loma Verde dispersó y destruyó a las unidades que venían a reforzar las guarniciones rojas. Según declaraciones de unos pasados esta mañana por Peña Verde, las fuerzas rojas que combaten ya en los sectores asturianos han perdido casi la totalidad de su acometividad, lo que queda demostrado por un hecho acaecido ayer: Después de haber sido derrotados gran número de combatientes en lucha con nuestros soldados se dieron a la fuga encontrándose en su camino con un batallón de milicianos que venían a reforzarlos. Como venían a reforzar reforzaron la huida. Ondeán ya las banderas de España, en las seis montañas ingentes. Según me han informado ya no quedan en nuestro camino nada más que dos macizos de alguna importancia y unas 12 cumbres considerables. Por el sector del puerto de Tarna y Pola de Sabán se han pasado 33 milicianos con armamento y 18 sin él, que demuestran cuál es el espíritu de las tropas marxistas que ya en derrota huyen desordenadamente o se entregan a la generosidad de la España Nacional.—R. N.

Cuatro periodistas aragoneses condenados a muerte

Valencia.—Un despacho de Valencia anuncia que han sido condenados a muerte cuatro periodistas de Zaragoza pertenecientes a partidos de derecha. Una comisión de periodistas de la Asociación de la Prensa de Ginebra, ha visitado al Delegado español Sr. Alvarez del Vayo para pedir gestione el indulto de los periodistas.

Cáceres y nuestro Caudillo

Intpretando fielmente la voluntad y deseo del pueblo de Cáceres, el Alcalde Sr. Baderral, ha cursado el siguiente telegrama al Presidente de la Junta Técnica de Burgos:

«En nombre de esta ciudad ruego a V. E. sea declarada fiesta nacional la fecha 1 de octubre para conmemorar la exaltación a la Jefatura del Estado del insigne Caudillo que conduce a España hacia la grandeza.

Texto del Decreto que hace un año en la gloriosa hora proclamaba al Generalísimo Jefe del Estado Español

Artículo primero.—En cumplimiento del acuerdo adoptado por la Junta de Defensa Nacional se nombra Jefe del Estado Español al Excmo. Sr. General de División, don Francisco Franco Bahamonde, quien asumirá todos los poderes del Nuevo Estado.

Artículo segundo.—Se le nombra Generalísimo de las fuerzas nacionales de tierra, mar y aire, y se le confiere el cargo de General Jefe de los Ejércitos Nacionales.

Artículo tercero.—Dicha proclamación será revestida de forma solemne ante representación adecuada de todos los elementos nacionales que integran el Movimiento Liberador, y de ello se hará oportuna comunicación a los Gobiernos extranjeros...

Artículo cuarto.—En el breve lapso que transcurra hasta la tramitación de poderes, la Junta de Defensa Nacional seguirá asumiendo cuantos actualmente ejerce.

Artículo quinto.—Quedan derogadas y sin vigor cuantas disposiciones se opongan a este decreto.

Dado en Burgos, a veintinueve de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Firmado: Miguel Cabanellas.

Evadidos de la zona roja en San Sebastián

San Sebastián.—Procedentes de la zona roja, han llegado a Irún 200 refugiados. Han sido alojados en el albergue nacional de Fuenterrabía.

Todas las organizaciones sindicales y la inmensa mayoría de las locales de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., se han dirigido al Presidente de la Junta Técnica del Estado, General Jordana, pidiéndole, con ocasión del aniversario de la exaltación del Generalísimo a la Jefatura de Estado, se establezca para el día primero de octubre de todos los años la Fiesta Nacional del Caudillo.



# LA VIDA EN LA CAPITAL

## CAUDILLO

### El desfile de las fuerzas libertadoras de Toledo

#### TOLEDANOS!

Manana hace un año que los brazos en alto de la España liberada, señalaron a un General, y repitieron su nombre, le aclamaron Caudillo.

Un año que el Generalísimo fue elevado a la suprema magistratura de un Estado, que era la expresión de una Patria conquistada en la tierra por su espada y en los corazones con el rumor alegre de sus victorias frescas.

En su exaltación, había el agradecimiento de un pueblo que estuvo a punto de sucumbir, y en el regocijo de sus entaños, un ansia de Imperio que él sólo puede satisfacer.

Hoy se nos muestra, no sólo triunfador en la guerra, sino también en la paz y al lado de sus victorias más recientes está su decreto sobre los trigos que, solucionando de una manera definitiva el problema, inicia la contextura orgánica del nuevo Estado, limpio de toda tara política y de las lazias añejas de los viejos organismos.

Jefe Nacional de una Falange que aspira a seleccionar sus mejores, para forjar el Imperio, es el símbolo de la revolución de a ju-

ventud que en las formas y en estilo nuevo, lleva, el ansia de sus grandezas pasadas; como solera vieja en moldes nuevos.

Con los pechos jóvenes en la guerra, con los espíritus nuevos, triunfará en la paz.

Toda España lo sintió entonces así y lo siente ahora con su grito anónimo al Caudillo. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!

Mañana es, por lo tanto, el día en que, haciendo realidad el grito, Toledo entero deberá demostrar su fe en él con las máximas pruebas de afecto al Caudillo.

Como aquel día en que sentía en sus entrañas vibrar el alma de la Patria redimida a la llegada de sus tropas, las campanas voltearán su alegría.

Nadie quedará en la ciudad que no tenga en sus balcones como en el corazón, prendidos los colores de España.

Y en la misa y en el Tedeum de la Catedral, y en las calles, en las manifestaciones y desfiles, nadie dejará unir su voz y su presencia, como un verso más en el poema total del homenaje de Toledo a Franco.

## La conmemoración de la liberación de Toledo

### Desfile después de la Misa de Campaña en el Alcázar

Las autoridades se reúnen en una comida íntima para conmemorar el primer aniversario de la toma de la ciudad

Mediada la mañana, cuando se verificó el desfile.

En el día dieron dos notas insuperablemente emotivas.

Dos Generales: Yagüe y Asensio; Generales hechos en hervor de los campos de batalla lo presidían en nombre del Caudillo. Solo faltaba Moscardó.

Una de las notas fué la Legión; la Quinta Bandera de la Legión, que desfiló magnífica con los pechos erguidos y las frentes alivas, en ese orgullo temerario y legítimo de legionarios.

Otra la de la clase de tropa del Alcázar, la sufrida clase de tropa, que a mando de su gloriosa oficialidad, mezcló su sangre con la Falange estabalecida en milicia por la defensa de la fortaleza.

La primera desfilaba a los acordes del himno de la Legión, que interpretaba su banda legionaria, la segunda al son del himno que se estrenó entre escorbros con estruendo de cañones, interpretado por una banda heroica, entre cuyos restos se veían algunos instrumentos abollados.

Una mermada clase de tropa que luchó con un heroísmo insuperable en los momentos difíciles. Su paso de soldaditos rasos que nos recordaba el día de su liberación, revestía una emoción indescriptible, porque en su gesto gallardo y decidido había como un recuerdo de aquel otro desfile en el que al mando del heroico Capitán Vela-Hidalgo recorrían las calles de nuestra ciudad proclamando el estado de guerra.

#### La comida íntima

A las 14 horas tuvo lugar la comida íntima con que las autoridades y oficialidad se reunieron para conmemorar el primer aniversario de la liberación de Toledo.

Presidían el Sr. Obispo Vicario General Castrense, Doctor Modrego; a sus lados los Generales Yagüe y Asensio, señor Gobernador Militar, Gobernador Civil, Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Sr. Alcalde-Presidente de la Diputación, Coronel de la Guardia Civil,

Teniente Coronel, Jefes y Oficiales del Alcázar, de la Quinta Bandera y del Primer Tabor de Tetuán y numerosas representaciones, entre las que se contaban los Coroneles Valencia y Castillo, y las de la Zona de Reclutamiento, fuerzas de la guarnición y centros oficiales y docentes.

Todo el ágape transcurrió en el ambiente más cordial y simpático. A los postres la nena falangista Josefa Clara Carmena recitó varias poesías con ese calor que ella sabe dare a sus recitaciones. «Pasa la Legión» fué la primera, de Blanco Belmonte. Luego «Madrid espera», de Bravo, y por fin, «Confidencia de Toledo a Sevilla y de Sevilla a Toledo».

Se leyeron varios telegramas de felicitación con motivo del aniversario por las personalidades que no pudieron asistir, entre ellos dos sentidísimos en términos de gran patriotismo de los Generales Moscardó y Varela.

#### Habla el Gobernador

El Sr. Gobernador Civil inició los discursos.

«Qué os voy a decir después de lo que dijo Yagüe esta mañana? —empezó diciendo—, y después de un elogio a la infantería española, tuvo unas palabras dedicadas al General Yagüe, que terminó con un ¡Arriba España!

Sintiéndose orgulloso de estar entre los que liberaron Toledo habla de los héroes del Alcázar, de los que dice prefirieron hacer de la fortaleza un sarcófago antes que una cloaca.

Expresó su confianza en el porvenir de la Patria, y después de hacer saber a todos que el Excmo. Ayuntamiento había acordado conceder también la medalla de la ciudad a la batería del Teniente Coronel don Luis Alarcón de la Lastra, que tuvo importantísima parte en la heroica toma de la ciudad, terminó con vivas a España y al Generalísimo.

#### El Ilmo. señor Obispo, Vicario General Castrense

El Sr. Obispo hizo uso de la palabra a continuación.

Hace una evocación del espectáculo que ofrecía la misa de campaña en el Alcázar, para decir que de los restos muertos de la fortaleza sale un alma nacional que busca un cuerpo glorioso.

Creo en el porvenir de España —sigue diciendo— y el amparo que Dios nos prestó en las victorias de la guerra nos las seguirá prestando en las de la paz. Ninguna insensatez hará prevalecer rencilla alguna, por-

#### La alocución del General Yagüe

En medio de una gran ovación se levanta el General Yagüe, y cuando se hace el silencio empieza diciendo:

#### Las gestas de la raza

Al conmemorar el aniversario de la liberación de Toledo, al vivir de cerca estas gestas de la raza hispana, más que hablar hay que postrarse y meditar. Meditar en lo del Alcázar, en lo de Santa María de la Cabeza, en lo de Gijón —cuando separamos lo de los nuestros en Gijón nos asombraremos todos y meditar en lo de Belchite; donde no ya el Ejército y las milicias, sino la población civil, después de hacer servicios de aprovisionamiento, los niños y las mujeres con cuchillos y con palos murieron en las trincheras antes que rendirse.

#### Nuestro catolicismo

Aquí donde están los que rigen espiritualmente a una provincia de Castilla hay que meditar mucho para no defraudar a esa juventud que supo morir y luchar por España en los frentes, hay que satisfacer sus aspiraciones, es decir, hay que dar vida nueva a este cuerpo ron y persiguieron, justicia; si,

El martes pasado, segundo día de los tres elegidos para conmemorar el aniversario de la liberación de esta imperial ciudad, toda ella estaba engalanada como en días grandes, y dispuesta a ofrecer el homenaje de agradecimiento, y rendirle pleitería a las valientes y heroicas fuerzas del Ejército Nacional, que les cupo la gloria, a honra y la dicha de libertarla, de la dominación marxista, al mismo tiempo que, un puñado de sus hijos refugiados en un glorioso e invicto Alcázar, salían de sus ruinas extenuados, pero con más honra y honor después de los 72 días de horrible asedio que sufrieron por saber ser y querer ser españoles de pura raza, inmaculados y sin virus de mixtificación.

¡Honra a ellos y a las fuerzas libertadoras! ¡Gloria y Paz a los caídos en aquella Santa Epopeya!

Las calles ofrecían un aspecto indescriptible; en todos los rostros de los toledanos veíase impreso la alegría de vivir, y de vivir aún para hacer patente, su agradecimiento y pagar con vitores y entusiasmo la deuda correspondiente contraída con los soldados de España que les volvieron a la vida, pues volver a nacer fué arrancarlos

que en esa clase de luchas vencerá siempre el recuerdo de los muertos.

Felicita a los Generales Jefes y Oficiales reunidos y expresa el orgullo con que ostenta su cargo de Vicario General Castrense, manifestando su propósito y sus trabajos por dotar a nuestro Ejército de la mejor asistencia religiosa del mundo, porque para eso es el mejor Ejército también de la tierra.

Refiere la admiración de un General extranjero, que admirado ante las proezas de nuestra infantería, decía:

«No me explico cómo en pleno siglo XX unos hombres, una infantería como la española, es capaz de tomar los montes más altos que defienden las máquinas automáticas más modernas. Termina con vivas a España y al Caudillo, después de un recuerdo a la emoción con que recibió la toma de Toledo.

#### Justicia de profilaxis nacional pero sin odio

No queremos ñoñerías, no nos interesa un metro más de tela, sino un adarme de espíritu más, y queremos que sin ñoñerías nuestras mujeres sean virtuosas y con su virtud nos alienten y nos estimulen. No debemos considerar delincuentes a todos los que pisaron las casas del pueblo. A ellas iban también muchas personas decentes que buscaban una justicia social en la camisa roja, a esas hay que recogerlas, educarlas y enseñarles que esa justicia sólo existe bajo la camisa azul.

#### Cartelera

Gine Moderno

HOY, a las 5,30 y 7,30

La Ruta de los Cielos

Película de Aviación

Gine Imperio

HOY, a las 5,30 y 7,30

La Novia de Escocia

por MARTA EGGERTH

de la opresión y dominio de Rusia disfrazada de España.

Las autoridades en pleno con los pundonoroso Generales Yagüe y Asensio a la cabeza, situáronse en la Plaza de Zocodover, bajo el arco derruido de la misma, honroso marco para tan grandes figuras de esta nuestra guerra nacional.

Ante ellos desfilaron nuestras tropas, haciéndolo primero las fuerzas del Primer Tabor de Marruecos, con su banda de cornetas y tambores y la Nuva a la cabeza, las que desfilaron con marcialidad y orden perfectísimo.

Luego lo hicieron, como es de ley y de tradición, los legionarios de la Quinta Bandera, con su notable banda de música, causando gran impresión al público que los veía con sus derechos por las balas y mebanderines ondeando alegres y ralla semejando a penachos de merced del viento.

Cerró el desfile los Flechas con la banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y la Sección de Flechas Femeninas.

Resultó un desfile hermosísimo, vitoriosa por todo el pueblo y de grata recordación.

E. T. N. M.

#### Interpretación del sentido del movimiento

Estáis rigiendo y administrando precisamente a los padres, a las mujeres y a los hijos de los que luchan por España en los frentes; que cuando vuelvan de ellos no puedan reparar en que no les regido con justicia, porque entonces no les quedarán más que dos caminos dolorosos: Desilusionados tirarse al suelo y llorar, lo que sería a destrucción de España, o volver sus fusiles contra nosotros en una nueva guerra.

#### Interpretación del sentido del movimiento

Que cuando vuelvan puedan ver interpretado su espíritu con cariño para el humilde y justicia social para todos, porque no hay que olvidar que nuestro Movimiento es por la Patria, el Pan y la Justicia. ¡Arriba España!

Como al final de casi todos sus párrafos al terminar fué acogido el discurso con una fervorosa ovación, que duró varios minutos entre vivas a España y al Caudillo.

†  
Rogad a Dios en caridad por el alma de  
**Francisco Gómez de Agüero**  
de Santa Olalla (Toledo)  
Murió por Dios y por la Patria en el frente de Aragón el 2 de septiembre de 1937  
a los 18 años de edad  
D. E. P.  
Su desconsolado padre, D. Emilio Gómez Agüero; hermanos, Andrea, Emilia, Ladislá, Facunda, Francisco y Raquel; hermano político, Leonardo; tíos, primos y demás familia,  
**RUEGAN a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.**  
**Francisco Gómez Agüero**  
¡PRESENTE!

#### Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Toledo

El día 30 del actual a las seis en punto de la tarde, darán principio los exámenes de ingreso para los alumnos que lo tienen solicitado. Se espera la más puntual asistencia, puesto que no se darán nuevos plazos; se advierte también que la matrícula quedará cerrada el día uno de octubre, inclusive.

#### Pérdida

Al chófer Saturnino Piqueras Alcocer, con destino en el Gobierno Militar, se le ha perdido en Zocodover una cartera con el carnet, cartilla de pago y hoja de requisa y documentos particulares.

Se ruega al que la encuentre la entregue en este Gobierno Militar.

Toledo, 28 de septiembre de 1937.

#### Necrológica

Las misas que se celebren el día 1.º de octubre, a las siete y media, ocho y cuarto y nueve, en la Iglesia de San Nicolás de Bari, serán aplicadas en sufragio del alma del joven Ricardo Muro Ruano (q. e. d.)

RESTAURANT  
**Royalty**  
COMIDAS TÍPICAS  
Barrio Rey, 1  
TOLEDO

Panaderías  
**Ratié**  
Sillería, 18  
TOLEDO  
Imprenta - Librería  
- Encuadernación -  
**Rafael Gómez Menor**  
Comercio, núm. 57  
-- TOLEDO --



# nuestra antena DE ESPAÑA

## Nuestras tropas, continuando su victorioso avance, ocupan Onís, situando las vanguardias a dos kilómetros de Covadonga

Crónica de la situación militar en los frentes

### Nuestras tropas progresan rápidamente por la carretera de Arenas de Cabrales

### Regordán y Portillo ocupados por las tropas nacionales en el frente de Aragón

Asturias sigue rindiéndose y ya no es posible contener la amenaza que sobre ellos se cernía. En Ribadesella, nuestros soldados pararon para dedicarse a la limpieza de enemigo que por aquellos alrededores quedaba. Una vez más las tropas nacionales han dado muestra de su valor.

El avance en el sector Oriental es muy grande, progresando rápidamente por la carretera de Onís y situándose a ocho kilómetros de Cangas de Onís. Sierra Bustasirmin ha quedado limpia por completo de enemigos y nuestras vanguardias han llegado a dos kilómetros de Covadonga. La resistencia enemiga ha sido fuerte, pero superada por el valor de nuestras tropas, abandonando más de un centenar de muertos y gran cantidad de fusiles.

En el frente de León se ha avanzado por el sector de Torno y Sierra Malporquera, abandonando el enemigo gran cantidad de material de fortificación.

En Aragón continúa, en el sector de Orma, los ataques enemigos y los constantes descalabros que sufren atacando posiciones inexpugnables. En el sector de Zuera se adelantaron las posiciones, ocupándose Regordán y Portillo, inutilizándose un tanque ruso. La presentación de milicianos en nuestros frentes, según registra el «Boletín Oficial», se eleva a doscientos diecisiete.

Para calidad

**DOMECCO**

LEED "IMPERIO"

### Boletín Informativo del martes

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 28 de Septiembre de 1937:

#### Ejército del Norte

**FRENTE DE ASTURIAS.**—En el sector Oriental, nuestras fuerzas han continuado su avance, ocupando Becaña, Tarabe, Corellada y aitoras al O. de Montirioco, Leo, Talavedo y Colbellada. Se han ocupado también Baelle, Monobo, Carba pueblos de Bobia de Arriba y Bobia de Abajo, Villada y Onís. Se ha avanzado rompiendo la resistencia opuesta por el enemigo que ha sido duramente castigado, dejando cien muertos y sesenta y cinco prisioneros, sesenta fusiles y tres ametralladoras. Se pasaron a nuestras filas ciento doce milicianos con armamento.

En los sectores restantes, cañoneo en las posiciones de Grado.

**FRENTE DE LEÓN.**—Una columna ha avanzado, ocupando Carna y limpiando los sectores Sur y Oeste de la línea de Maraña. Se ocuparon también Los Estumles, Peña Rubia y Caminero. Se han enterrado más de doscientos enemigos y recogido diverso material y municiones. No obstante la resistencia opuesta por el enemigo, otra columna avanzó en el sector de Sierra de Malporquera. En este frente se han cogido por el servicio de recuperación, seiscientos veintiséis fusiles, varios centenares de millares de cartuchos y gran cantidad de material de fortificación.

#### Ejército del Centro

**FRENTE DE ARAGON.**—En las últimas horas de la tarde ha vuelto a atacar el enemigo en algunas posiciones del sector de Orma, siendo enérgicamente rechazado.

En el sector de Zuera se ocupó La Parda, Regobío, Loma del Medio y Portillo. Se han capturado treinta prisioneros y abundante armamento y material. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

#### Ejército del Sur

En uno de los reconocimientos efectuados en el sector de la Granja de Torrehermosa, se han recogido veintisiete fusiles enemigos, dos fusiles ametralladores y diverso material. Se han presentado diez milicianos y soldados, dos de ellos con sus caballos y armamento.

En el sector de Zuera ha sido derribado un avión enemigo por nuestras ametralladoras antiaéreas.

Salamanca 28 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Segundo Año Triunfal.

### El embajador alemán hace una visita a la Junta Técnica de Burgos

Burgos.—El embajador alemán Von Sthorer llegó a esta para visitar al presidente de la Junta Técnica del Estado general Gómez Jordana, quien recibió al embajador, haciéndole la presentación de los miembros que la componen.

Por la tarde, el general Gómez Jordana le devolvió la visita.

### Barbarie roja

Oviedo.—Si alguno deseara aún más testimonios de la barbarie roja, marche con nuestras tropas y observará cómo dejan los mineros los pueblos de Asturias. Alazan y Nocedo han sido destruidos completamente. No tienen otra táctica.

Las fábricas que en dichos pueblos había han sido incendiadas y las casas particulares fueron saqueadas.

### Un anuncio singular

Un semanario barcelonés da cuenta de que en un rotativo de la capital catalana ha aparecido el siguiente anuncio:

“Empresa colectivizada necesita socio capitalista.”

#### FRENTE DE ASTURIAS

### Varias líneas de trincheras rojas han sido ocupadas por nuestros soldados cuchillo en mano

### Un centenar de personas únicamente quedan en Ribadesella

Llanes.—Después de unos días de descanso bien merecido, nuestros soldados han continuado su marcha triunfal como una flecha en el corazón de Asturias.

En las cercanías de Ribadesella, escalando picacho por picacho atravesando el río y poniéndose en contacto con las otras fuerzas que el día anterior habían pasado el Teila, ocuparon Peña Llerento y Modecho. Al Sur de Modecho se ha ocupado una serie de trincheras escalonadas que el enemigo tenía perfectamente defendidas.

Otras fuerzas continuaron el avance, ocupando Onís Tabanero y Beovia de Arriba y Abajo. Nuestras tropas dejaron situadas sus vanguardias a tres kilómetros de Covadonga. Hasta ayer no penetraron las fuerzas en Ribadesella. El pueblo se halla parcialmente destruido por la dinamita. A nuestro paso salen algunos todavía con los ojos vidriados después de permanecer tanto tiempo en sus escondites.

Se recogió un abundante botín de guerra en este sector, en el que figura varias ametralladoras, fusiles ametralladores, bombas de mano y ciento diez cadáveres y prisioneros.

A última hora de la tarde se presentaron en nuestras filas ciento doce milicianos con armamento.

Ribadesella, después de saqueada, huyeron los rojos por las carreteras volando algunos trozos, quizás pensando que nosotros los que habíamos llegado hasta el corazón de Asturias, no podríamos pasar la carretera. Un centenar de personas quedan en la ciudad. Todas reflejan en el rostro los padecimientos sufridos.

### Todavía siguen las "colas"

Valencia.—El periódico «El Pueblo» se queja de que sigan las "colas" para adquirir los alimentos, y sobre todo en el Ayuntamiento para la adquisición de tarjetas.

### Falta de alimentos

París.—Se tienen noticias de Barcelona de que cada vez es más precaria la situación y mayor la carestía de subsistencias. La carne y la leche no existe ni para los enfermos.

### A 87 pesetas el kilo de jamón en Barcelona

Barcelona.—En Barcelona ha sido detenido un comerciante que vendía en su establecimiento los productos a muy elevado precio. El kilo de jamón lo vendía a 87 pesetas.

HOTEL La Española  
Todo confort  
Teléf. 202 = TALAVERA

LA LLAVE  
Almacén de Ferrería  
DE José Toribio de Egea  
Lancería, 23  
JEREZ DE LA FRONTERA

#### Frente Sur

### En un reconocimiento se coge al enemigo material de guerra

### Dos milicianos a caballo se pasan a nuestras filas

Peñarroya.—Desde que la radio de Madrid dió la noticia de que habían ocupado las primeras casas del pueblo, estamos esperando saber hasta dónde han llegado, pues precisamente en estos días la paz en esos frentes es absoluta. Sin duda el enemigo se halla convaleciente de las últimas derrotas que sufrió.

En el sector de Torrede, Granja Hermosa, el enemigo duerme también. Nuestros soldados llevaron a cabo un reconocimiento, recogiendo dos ametralladoras. Se pasaron veinte milicianos con armamento, a pesar de la extraordinaria vigilancia que sobre ellos tienen.

En este sector ha ocurrido un caso curioso; se nos anunció que se iba a hacer fuego, y en efecto, primero algunos "apacos" y después más tarde un vivo tiroteo y una gran nube de polvo levantada por dos jinetes, que a caballo se dirigían a nuestras líneas, sin conseguir que el enemigo les alcanzase. Estos dos eran milicianos que aprovechándose de un descuido del enemigo, recogieron los caballos y salieron a galope tendido.

**Docadillos DIAZ**

#### Frente de León

## Mejora el tiempo

### 300 cadáveres deja abandonados el enemigo

Riño.—No hay un momento de reposo para nuestras fuerzas. El avance continúa. El sol luce dando calor a los aheridos cuerpos que lo necesitan. Ayer fué una de las jornadas más victoriosas. Una columna llevó a cabo un reconocimiento en Tarna. El enemigo, en repliegues de días anteriores, había construido nidos de ametralladoras, que nuestros soldados, bayoneta en mano, tuvieron que desalojar. Varios trozos de carretera han sido volados por la dinamita. Junto a esta voladura hay trescientos cadáveres, que han sido enterrados con los soldados. Se cogieron fusiles y ametralladoras en gran cantidad.

### Ciento cincuenta mil pesetas para la Suscripción Nacional

Málaga.—El apoderado de la Casa Larios ha entregado al Gobernador 150 mil pesetas para que sean destinadas a la suscripción para el Ejército.

**Félix Rodríguez**  
Casa especial en pescado fresco y marisco  
Comercio, 45 - Teléf. 1350  
TOLEDO

### Véndese camión

SEMINUEVO  
Razón: en la Administración de este periódico

### Ha sido rechazado un contraataque enemigo, apoderándonos de tres tanques

### Dos milicianos intentan volar el ferrocarril y mueren en la explosión

Zaragoza.—Otra buena jornada se ha repetido. Desde hace varios días en que los soldados nacionales llevan la iniciativa, a pecho descubierto, son salvados todos los obstáculos. El enemigo intentó contraatacar con cinco tanques, llegando hasta nuestras mismas posiciones; entonces fueron recibidos con una lluvia de gasolina y bombas de mano, y sólo dos pudieron escapar, los otros tres quedaron en nuestras líneas, con sus ocupantes y todo. Uno fué conducido a Zuera; es de tipo ruso y ostenta un cartel que dice: "El tanque de la muerte". Fueron ocupados los pueblos de La

Garda y El Gordón, y se hicieron más de 300 prisioneros. Nuestras ametralladoras antiaéreas derribaron un aparato enemigo que había lanzado algunas bombas.

En el sector de Orma el enemigo llevó a cabo un ataque, en el que como siempre, perdieron todos sus efectivos. Fueron hechos prisioneros trece milicianos con armamento. Dos milicianos rojos se infiltraron hasta el ferrocarril con objeto de cortarle; las bombas hicieron explosión y los dos milicianos perecieron con ellas. Se les recogió varios billetes de la Generalidad.



# EXTRANJERO

# nuestra antena

## El "chantage" socialista ha permitido, por ahora, la persistencia de Van Zeeland en el gobierno

Comentarios de la Prensa al encuentro Mussolini-Hitler

**«La inteligencia italo-alemana tiene solamente un carácter defensivo», dice «Daily Telegraph»**

Londres.—Toda la Prensa londinense publica extensas relaciones acerca de la visita de Mussolini a Alemania, formulando los diarios las más variadas suposiciones.

El "Times" escribe que no debe creerse que Mussolini solicite de Hitler una alianza militar en cualquier forma. Esta visita, añade el diario, es algo más que una visita protocolaria. Las últimas conversaciones de Roma y el hecho de que Italia participe en la próxima conferencia de los expertos navales de París son hechos que deben ser acogidos con entusiasmo.

El "Daily Telegraph" escribe que la visita de Mussolini a Alemania no es otra que la demostración de amistad que une a los dos países.

Mussolini e Hitler, sigue el diario, aprovecharán la oportunidad para demostrar el perfecto funcionamiento del eje Roma-Berlín. Por parte de Inglaterra no debe sospecharse que este eje sea dirigido contra cualquier na-

### El secreto de la derrota

Son muchos los secretos de las derrotas rojas. Y puede decirse que de secretos no tienen nada. Pero ahora hemos descubierto uno nuevo: basta ver cómo realizan sus maniobras y sus supuestos tácticos para hallar la explicación de sus innumerables descalabros. En "La Vanguardia" del 2 leemos un telegrama de Madrid que es forzoso reproducir íntegro:

"Supuesto táctico de las fuerzas de "El Campesino".—Las fuerzas de "El Campesino" han realizado unas maniobras, figurando el asalto y conquista de un pueblo.

La acción se desarrolló de manera precisa. Media hora después de terminadas las maniobras se hallaban reunidos todos los jefes, oficiales y comisarios de la división.

Comenzada la autocrítica, todos querían intervenir. Todos tenían ya conocimientos técnicos suficientes para dirigir una operación como aquella y juzgarla debidamente. Todos pudieron explicar cómo se actuó en ella y pudieron decir al mando si éste o el otro detalle de la orden no había sido conveniente y por qué.

Se trataba, además, de saber quién era responsable de que tal o cual maniobra no se hubiera ejecutado como convenía y qué hubiera ocurrido en caso de que la operación hubiese sido de verdad.

En vista de la crítica, se repitió la operación hasta lograr la perfección máxima.

¡La perfección máxima! Ni en las mojigangas de "El Campesino" se consigue. ¿Qué ocurrirá en los frentes

**Un caso ejemplar de la inexorable justicia italiana**

Milán.—El «Corriere della Sera» publica la información de un caso ejemplar de la inexorable justicia italiana. El Tribunal de Asmara condenó recientemente a la pena capital a cinco obreros italianos responsables de un acto de rapiña efectuado a veinticuatro kilómetros de la carretera de Cheren, causando cinco víctimas indígenas.

El recurso de casación fue rechazado e igualmente le petición de indulto v. en consecuencia, al amanecer del día de ayer, en el mismo lugar donde el crimen fue cometido, los cinco criminales fueron ejecutados a presencia de las autoridades, representaciones de obreros, jefes y notables de la región.

La población indígena comentó favorablemente la inexorable justicia italiana.—Stéfani.

Este indica claramente que la inteligencia italo-alemana posee exclusivamente carácter defensivo y nada hace sospechar sea exclusiva. Alemania e Italia desean la amistad con Francia y Gran Bretaña, y una compacta unión podría derivarse, logrando una distensión, en el momento en que el eje Roma-Berlín entrara en inteligencia con Londres y París, inteligencia que por otra parte Londres desea desde hace mucho tiempo.—USI.

**Certificados de Penales** para licencias de caza

Agencia **Riesco**, Procurador Plaza de Amador de los Rios, 11, Toledo

### Hijo de Miguel Mateu

Hierros, Aceros, Vigas, Tubos, Máquinas, Herramientas, Utilaje, Chapas negras y Galvanizadas Cinc, Tubería de Plomo Clavos de Herrar y Herraduras

ARRABAL, NUM 1 TOLEDO

### Casa MANOLO

Guarnicionería y artículos para viaje Especialidad en correajes militares Prado, 3 y 5.—TALAVERA DE LA REINA

### Almacenes CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos, Paquetería y confecciones LA HERA, ROMAN Y COMPAÑIA SEVILLA

### MIGUEL MARTINEZ DE PINILLOS (Unión Salinera)

Grandes salinas en el Puerto de Santa María "San Félix", "San Miguel" y "Dolores" EN RIO ARILLO

Apartaderos propios en la vía general de ferrocarriles. Cargadero en el río Guadalete

Sales corrientes, refinadas de mesa y a granel o en sacos Premiadas en varias exposiciones

CADIZ

¡Camaradas! Leed IMPERIO

### Carnecería y Salchichería de LORENZO RODRIGUEZ

Carne de vaca y cerdo - Cordero de la tierra - Jamones y embutidos de todas clases - Especialidad en Salchichas y Chicharrones

TENDILLAS, 9 TOLEDO

**La situación política en Bélgica** La crisis ha quedado, sencillamente, aplazada

Bruselas.—Comentando la situación política después de la decisión de Van Zeeland de conservar la formación y programa gubernamental intactos, los periódicos de oposición de Bruselas y provincias escriben que le fué votada la confianza al jefe del Gobierno gracias al chantage socialista amenazando con formar el Frente Popular. La prensa, hasta la gubernamental, confiesa que la crisis ministerial está sencillamente aplazada.

**La pésima calidad del material de aeronáutica francés**

Bucarest.—El ministro de Aeronáutica y Marina, Irimescu, salió esta mañana para París. Este viaje está considerado en relación con la provisión de material aéreo francés y con los recientes ataques de la Prensa rumana, contra la calidad del material vendido por Francia.—Stéfani.

**Esencia con destino a los rojos**

Constanza.—El petrolero holandés "Leme" salió de este puerto con 4.400 toneladas de esencia ligera para aviones, con destino a la España roja.—Stéfani.

**En Holanda se crea un partido fascista, cuyo uniforme es la camisa azul**

Amsterdam.—A consecuencia de la disgregación del nacional-socialismo holandés, se ha formado un nuevo partido siguiendo los directrices del fascismo universal, que no hace ninguna distinción de clases ni razas. Los adheridos usarán como distintivo la camisa azul.—Stéfani.

**Un "Potez" aterriza en los jardines de la prisión de Constanza**

Bucarest.—Un avión de bombardeo «Potez» ha efectuado un extraño aterrizaje. No pudiendo continuar su viaje hacia Bucarest, el avión aterrizó en los jardines de la prisión judicial de Constanza.—Stéfani.

**EN EL MERCADO DE ANTIGUEDADES**

**Comerciendo con el Tesoro Nacional**

Se habla en el mercado de antigüedades de negociaciones para la compra de algunas piezas del patrimonio artístico español. Concretamente, entre otros, de la famosa custodia de Barcelona y de un retablo de Gerona.

No queremos creerlo. La custodia barcelonesa tiene, además de un valor artístico, la alta jerarquía de un monumento de la fe de Barcelona. Su paso, el día del Corpus por las calles de la ciudad en fiesta, constituía una manifestación ejemplar de fervor. Por lo demás, la custodia barcelonesa ya ha sido objeto de profanaciones dictadas por el afán de lucro: el verano de 1936 fueron arrancadas de ella las piedras preciosas.

**En el Campo de Mayo**

Berlín.—La manifestación de masas en el campo de Mayo ha terminado con una gran parada militar.

Aunque la lluvia era muy intensa, no deslucía el acto. Cincuenta y ocho bandas militares interpretaron obras de músicos alemanes e italianos.

Terminado el acto entre una fila de jóvenes alemanes, el Duce y el Fuhrer salieron al campo.

**Mussolini regresa a Italia**

Berlín.—Ayer miércoles, fué el último día de estancia de Mussolini en Alemania. Por la tarde se verificó un desfile en el cual intervenían todos los cuerpos de las distintas armas alemanas.

**Comentarios de la prensa alemana**

Berlín. Toda la Prensa publica extensas informaciones sobre la manifestación nacional socialista celebrada en el campo de Mayo.

Hacen resaltar, en grandes titulares los oscuros, con comentarios muy halagüeños.

**CERVEZA**

**La Cruz del Campo**

**Sevilla**

Grabados, Cincelados y Damasquinados  
Joyas artísticas toledanas - - Objetos de arte

**Felipe Suárez**

HOMBRE DE PALO, NUM. 9 (Frente a la Catedral)  
TOLEDO (España)

**La Esperanza Comercio, 60 - TOLEDO**

Sobrino de Francisco Garcia González

Mercería, Novedades, Perfumería, Guantes, Corbatas, Cuellos, Pañuelos, Medias, Calcetines y demás géneros de punto

La casa mejor surtida y que más barato vende

Panadería de

**Valentín Sánchez Juanes**

Pan candeal

Pozo Amargo, 20 - Toledo

PANADERIA

**MARIANO GUTIERREZ**

Especialidad en pan de viena y bollos

Santa Ursula, 5, teléf. 1426 TOLEDO

Panadería de

**ALEJANDRO GUTIERREZ**

Pan candeal

San Cristóbal, 12.--TOLEDO

**Vda. de Maximo Zaba**

**HUEVOS Y AVES**

Calle de las Tornerías, núm. 10 TOLEDO



# La entrega de los pergaminos, que dan derecho a la Medalla de la Ciudad, a los comandantes del primer Tabor de Tetuán y de la Quinta Bandera de la Legión

*"Yo quedé sólo y maltrecho en el camino, pero mis legionarios no", dice el General Yagüe en su magnífica alocución*

**«Franco se forjó en vuestra academia, fué teniente y capitán de Regulares, y coronel y comandante de la Legión»**

REVISTA

La Plaza del Ayuntamiento estaba abarrotada de público. Del lado del Palacio Arzobispal formaba el primer Tabor de Tetuán, y enfrente, la Quinta Bandera de la Legión con sus guiones desgarrados por la metralla. La Banda de la Legión y la Nuba interpretaban los himnos respectivos.

Los Generales Yagüe y Asensio con el Sr. Obispo y autoridades les pasaron revista.

La fachada principal del

## PALOMINO & VERGARA

Los mejores vinos y coñac de

## JEREZ

Ayuntamiento estaba profusamente adornada de banderas nacionales y rematando un estrado, levantado hacia el centro de la terraza, la efigie del Caudillo.

Reunidas todas las autoridades en la terraza subieron al

# Habla el General

Yagüe para contestar al homenaje en nombre de la Quinta Bandera y del primer Tabor, es recibido con una imponente ovación que dura varios minutos, pero enseguida se rehace el silencio:

Señor Alcalde, toledanos, empieza diciendo. En nombre del primer Tabor de Regulares de Tetuán, de la Quinta Bandera de la Legión y del Ejército español os doy las gracias por este recuerdo a esos valientes que tomaron parte en vuestra liberación.

### «LA SOLERA DE NUESTRA CIVILIZACIÓN»

Este aniversario hace que hoy sea el día más alegre para vosotros y el más triste para mí, alegre porque vi que esa Academia donde nos formamos, era liberada, y triste porque yo que salí de África con el ansia de llegar a Toledo, y liberaros, yo que dejé mi retaguardia sin organizar bien, para llegar a tiempo, caí enfermo —y no me merecía ese castigo—, cuando estaba ya cerca de vosotros. Cuando detrás de esas tapias del Alcázar deciais al mundo quién érais, cómo son los españoles, yo caí maltrecho, pero quedaba un Tabor de hombres con los que luchamos un día porque no creyeron en nuestra civilización y a los que después de vencerles pusimos por contribución de guerra llevarles médicos, llevarles civilización y

estrado y dió comienzo el breve y solemne acto.

### PALABRAS DEL ALCALDE

El Sr. Alcalde ante los comandantes del primer Tabor y de la Quinta Bandera, así mismo de la batería que tomó parte en la toma de la ciudad, Teniente Coronel Alarcón, expresó su gratitud al Ejército que recogió la bandera de España cuando estaba a punto de ser pisoteada por los enemigos de España. La solera de España que era nuestro Ejército no había muerto. La figura de Franco se agrada con la gloriosa página de nuestra liberación entrando en Toledo las fuerzas de Varela. El homenaje de hoy es a los primeros que llegaron. El Ayuntamiento de Toledo quiere premiar también a la batería del Teniente Coronel Alarcón y de la misma forma le concederá la medalla de la ciudad, como prenda de nuestra segunda reconquista.

Dirigiéndose al General Yagüe, le dice: En nombre de Toledo os entrego los diplomas que son como las medallas mismas por el agradecimiento y la convicción de que tenemos Toledo porque vosotros nos le disteis.

Termina con vivas a España y al Caudillo.

llevarles cariño, y ya véis; nos comprendieron tan bien después, que ellos mismos han sido los que gloriosamente os liberaron.

Lo mismo haremos con los "rojillos", así cariñosamente, «rojillos», no nos quisieron comprender y vamos a vencerles, y después de vencerles les impon-

## Palomino & Vergara

### JEREZ

Fino TRADICIONALISTA Coñac REQUETE

dremos nuestro cariño y nuestro amor.

Yo quedé sólo en el camino maltrecho, pero mis legionarios no, mis legionarios viriles, heroicos, fuertes llegasteis, cómo no, a la cuna de la infantería, para liberarla.

Regulares y legionarios os liberaron, toledanos. Franco se forjó en vuestra Academia, en el Alcázar, fué Teniente y Capitán de un Tabor de Regulares, y fué Coronel y Comandante de la Legión. Franco, Regulares, Legionarios, Alcá-

zar, España, y vosotros gente civil con alma militar, todo esto y con nuestro Caudillo, como ninguno, único en el mundo: ¡Franco! ¡Franco! ¡Frenco! ¡Quién podrá con Regulares Legionarios. España, esos son los elementos, fijáos bien y creaos ya en el Imperio que vamos a formar y que ha nacido en la Ciudad Imperial.

Legionarios, Regulares: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva Franco!

Las últimas palabras del General, poseídas de una emoción densa que producía lágrimas a muchos de los presentes, se cerraron con una imponente ovación entre vivas a España a Franco, a Yagüe y a Asensio.

A continuación se verificó la entrega de los pergaminos, bellamente ejecutados por el artista toledano Sánchez Comendador.

Terminado el acto se sirvió a todos los asistentes un refresco en el Salón de Sesiones de las Casas Consistoriales que fué servido por la Casa Martínez.

Después los Generales y todas las autoridades se trasladaron a la Plaza de Zocodover, donde tuvo lugar el desfile.

## Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

De conformidad con lo dispuesto por la Comisión de Cultura y Enseñanza, en Circular del presente mes, y en virtud de lo preceptuado en la Orden de 22 de septiembre de 1936, se han de proveer en este Instituto las plazas de profesores especiales de inglés, alemán, portugués e italiano, las cuales serán objeto de nombramiento de la citada Comisión de Cultura y Enseñanza.

Los concursantes dirigirán sus solicitudes hasta el día 9 del próximo octubre, a la Dirección del Instituto, cerrándose el plazo de admisión a las doce de dicho día.

Orden de preferencia: a) Profesores de otros centros oficiales que sean titulares de alguno de los idiomas y residan en la localidad.

b) Auxiliares de idiomas de los mismos centros oficiales en que se hallare establecida la enseñanza del inglés, alemán, portugués e italiano.

c) Profesores de otras disciplinas que acrediten conocer los referidos idiomas.

d) Personas ajenas al profesorado que posean algún título académico y conozca el idioma respectivo.

Los nombrados percibirán la Gratificación de «mil quinientas pesetas», si se trata de profesores o auxiliares de otros Centros oficiales, que, percibiendo de ellos haberes, residan en la población, y de «tres mil pesetas», si no concurren dichas circunstancias.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellos a quienes interese, y para el mayor éxito del concurso.

Toledo 29 de septiembre

# La función del martes en homenaje a las fuerzas libertadoras de Toledo

El Teatro Rojas; teatro de abolengo, por donde han pasado todas las glorias escénicas que en España y en el extranjero han habido desde mediados del siglo pasado y que desde hace también algunos años está casi abandonado para el buen y honroso fin que fué erigido, pues sólo de vez en cuando y como recurso comercial venía alguna Compañía de Madrid, o allí mientras se formulaba algún que otro "bolo" para sábado y domingo, estaba dedicado todo el año al "cine"; culpa en gran parte del público; de los empresarios (que tienen que vivir) y de esas mismas compañías que se formaban de prisa y corriendo para salvar el compromiso y llese uno o dos sueldos, que por la carencia de trabajo bien lo necesitaban.

Por ese abandono, por ese olvido, por la nueva afición del público al séptimo arte; el Teatro de Rojas, parece que vuelve a la vida, que rejuvenece y sonríe cuando "alguien" se acuerda "de él" y en su escenario amplio y hermoso vuelven a deslizarse las cuerdas del telar y a sacudirse el polvo de sus bambalinas y telares de tela, muestra aún de aquellos magos escénicos de antaño, que son verdaderas obras de pintura escénica...

Y ese "alguien" en Toledo, es hace ya muchos años, la simpática Agrupación de Arte, la que con sus actuaciones hace el milagro de "volverlo en sí", y el Teatro se lo agradece y tengo la seguridad de que a todos sus componentes los quieren como "cosa propia" y si aquel "autor de comedias" y Caballero de Santiago que se llamó don Francisco de Rojas y Zorrilla por un "nuevo milagro de tramoya" pudiera aparecer por "el escotillon" del escenario del teatro que lleva su nombre, al mismo tiempo de rendirles una reverencia con su sombrero de largas plumas lo bendeciría al ver que aún hay quien tenga afición... y habiendo afición no muere el Arte escénico...

El martes en dicho Teatro y como homenaje a las fuerzas libertadoras de Toledo, esta digna y simpática Agrupación de Arte, dirigida por don Antonio Llorente, hizo su "ésima" aparición en escena, poniendo sobre la misma, la graciosísima comedia de Muñoz Seca "Anacleto se divorcia", que causó de 1937. (II Año Triunfal). El secretario, Miguel Liso. V.º B.º El director.

Por disposición de la Comisión de Cultura y Enseñanza, los idiomas que se podrán estudiar en este Instituto en los cursos sexto y séptimo; serán: Inglés, Alemán, Italiano y Portugués, debiendo manifestar los alumnos en Secretaría cual es el que prefieren, parafomalizar la matrícula definitivamente. El plazo para elegir el idioma que se desee estudiar, terminará el día 2 a las doce.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados para los efectos oportunos.

Toledo 27 de septiembre de 1937. (II Año Triunfal). El secretario, Miguel Liso. V.º B.º El presidente.

gran complacencia y divertimento al simpático y valiente auditorio, por su gracejo propio y por la directa interpretación de todo el elenco.

Todos ellos estuvieron a la altura del papel que desempeñaron y merecen mencionarse por orden de "sus roles", la señora Carmen Carrillo en "Baldomera", donde se mostró graciosísima y experta en líderes teatrales; la señorita Emilia Martín Gago que hacía su primera presentación "sobre las tablas", muy bonita, muy justa y desvuelta, dos funciones más de entrenamiento, y una verdadera dama joven. El señor Felipe Hernández bordó el papel de "Anacleto"; graciosísimo en los momentos oportunos y gracioso trágicamente en el momento culminante del final del segundo acto. Los señores Samuel Muñoz y Julián Carrillo, justo y sobrio el primero en "Don Felipe" y causando la hilaridad de todo el público en su cómico "sol" de Juncosa, el segundo.

Las señoras Carmen López e Isabelita Llorente, muy bien, lo mismo que los señores José Míner y Ruperto Arce en todas sus intervenciones.

La actuación «dentro» sin falta; el transpunte Sr. Esteban Giménez «no falló» y «el de la concha en doble sin dar ningún trompetazo».

Se estrenaron dos decoraciones del camarada Barajas, «muy bien» y justas.

En el intermedio recitó unas

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Se ordena a todos los afiliados a esta Organización (Cadetes, Flechas y Pelayos), se presenten en su Cuartel de la Plaza de San Juan, a las diez de la mañana del día 30, completamente uniformados, para asistir a los Funerales que se celebrarán en sufragio de los caídos por la Patria en el Glorioso Alcázar toledano.

Toledo 29 de septiembre de 1937 (II Año Triunfal).— El Delegado Local de O. J., Ricardo Alonso Barajas. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

A todos los niños que no tiene radio:

Recordamos a todos los niños de Toledo que no tienen radio, que todos los jueves, a las dos y cuarenta de la tarde, pueden escuchar «Ondas Animadas» en el Hogar de Jóvenes Hispanos (San Juan, 1), retransmisiones organizadas por la Delegación Provincial de Juventudes de Falange Española Tradicionalista de las JONS. Toledo 29 de septiembre de 1937 (II Año Triunfal).— El Jefe Provincial de Juventudes, Tomás Martín. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Por el Jefe Nacional de la Organización Juvenil de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. han sido designados para Delegado Provincial a don Tomás Mar-

poesías patrióticas la nena falangista Josefa Clara Carmena, que las recitó con efusión y verdadero arte en el decir.

En los intermedios, la orquesta, compuesta por elementos de la Banda de la Legión entretuvo al público, que la aclamó en todas sus interpretaciones y merecen hagamos mención de ellos, que eran los músicos caballeros legionarios, José González, Ricardo Méndez, José Parejo, Alberto de la Cruz, Pascual Díaz Joaquín Muñoz, Juan Antonio Cantero, Marcial Pérez, Tomás Tenero y Antonio Gutiérrez. «Todos muy bien».

En suma, una fiesta agradable...

## COÑAC CENTURION

### Palomino & Vergara JEREZ

bilísima, que cumplió su cometido.

En espera de «la otra» felicitamos a don Antonio Llorente, director de Arte y a sus componentes, organizadores de tan simpático festejo.

E. T. N. M.

tín Ruiz y para Secretario Provincial de la misma a don Luis Sales Díaz.

Toledo, 29 de septiembre de 1937. (II Año Triunfal). Saludo a Franco ¡Arriba España!

### Delegación de Hacienda

#### Clases Pasivas

Señalamiento de pago. Mes de Septiembre de 1937. El pago de las Clases Pasivas del Estado, correspondientes al mes actual, tendrá lugar en la Depositaria de Hacienda los días que a continuación se expresan y horas de nueve y media a doce de la mañana.

Día 1.—Jubilados, carteros urbanos y patrimonio.

Día 2.—Montepío militar, remuneratorias y excedentes.

Día 4.—Montepío civil y haberes del Clero.

Día 5.—Retiros de todas clases, personal en reserva y cruces trimestrales.

SEGUNDA VUELTA. Día 6.—Todas las nóminas. Toledo 27 de Septiembre de 1937. (II año triunfal). El Delegado de Hacienda, José Hernández.

## DESPUES DEL CAFE

### Coñac

## REQUETE

### «LA VALENCIANA»

#### ZAPATERIA

ESPECIALIDAD EN BOTAS ALTAS Corral de Don Diego, 13 TOLEDO

### Casas de las Medias

## TOMAS SIERRA

Especialidad en medias y calcetines.—Mercería.—Bisutería.—Perfumería.—Novedades.—Corsés Guantes.—Puntillas.—Bordados Peletería.—Abanicos.—Artículos para labores.—Cazadoras.—Piel y Paño

COMERCIO, DEL 5 AL 11 Teléfono 17 21

## Toledo

# Anís del Andaluz

Manuel Fernández y C.ª S.L.

## Jerez



El día primero de octubre debe ser declarado Fiesta Nacional, Fiesta del Caudillo, el día en que España entera exaltó a su cabeza el genio de la paz y de la guerra, que nos llevará al imperio por rutas de victorias. ■ Ese día, todos los españoles, renovando el juramento de fe que un día le hicimos brazo en alto, gritaremos, fresco el espíritu y tensa el alma:

A tus órdenes, Franco

¡Arriba España!

No podrán en adelante utilizarse otros emblemas que el constituido por las cinco flechas y el yugo

La única denominación de nuestro Movimiento es la de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El Decreto del 18 de abril de 1937 se propuso realizar la efectiva unificación de Falange Española y Requeté. Quedaría desvirtuado este propósito de nuestro Caudillo si la unificación fuese reducida a una declaración teórica sin transcendencia a la realidad. Y se traicionarían, sin disculpa no excusa posible, las necesidades vitales de la guerra que aconsejaron al Caudillo la unificación, realizada por él en nombre de España y en el nombre sagrado de los que por ella cayeron. Toda resistencia pasiva, toda tibieza o estrategia para aplazar o desviar la tarea unificadora debe por eso, considerarse como acto de deslealtad para el Caudillo, y, por consecuencia, para la Patria.

Y enterado este Secretariado Político de que, a pesar del Decreto de unificación y del que recientemente ha promulgado los Estatutos por los que ha de regirse la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. subsisten en muchos lugares de la España liberada signos de diferenciación legalmente abolidos por las disposiciones citadas, amparadas en la tolerancia de las Jefaturas, te recuerdo, para su más exacto cumplimiento sin excusa ni pretexto, los siguientes:

PRIMERO.—La denominación ÚNICA de nuestro Movimiento es la de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Los servicios que dependen del mismo (sea de asistencia, propaganda, sección femenina, Prensa, Radio, etcétera) no podrán, en consecuencia, adoptar otra denominación que la que le corresponda dentro del cuadro de servicios previsto por el artículo 23 de los Estatutos, debiendo desaparecer todas las denominaciones de los mismos que recuerden el precedente estado de cosas.

SEGUNDO.—El emblema ÚNICO del Movimiento está constituido (artículo segundo de los Estatutos) por cinco flechas en haz abierto y un yugo apoyado en la intersección de las mismas. En su consecuencia todos los demás emblemas correspondientes al anterior estado de cosas no deberán ser permitidos (exceptuándose solamente las banderas de las milicias "de primera línea"), ni mucho menos empleados en actos o servicios oficiales.

TERCERO.—Se harán oportunas órdenes para que todos los escritos oficiales del Movimiento lleven la frase: "Saludo a Franco: ¡Arriba España! y terminen precisamente con esta otra: "Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista; II Año Triunfal".

CUARTO.—Cualquier dificultad que surgiese en el cumplimiento de lo anteriormente mandado o en el de cualquier otro de los aspectos de las disposiciones citadas al comienzo, deberá ser puesta sin dilación en

conocimiento de este Secretariado Político para inmediato remedio.

VIAJES Y CAMBIOS DE RESIDENCIA. — Después del proceso de clarificación y jerarquización estrictamente castrense porque ha—beneficiosamente—pasado el Movimiento de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y dada la fase de él en que nos hallamos—plenamente clara: militarizada la Primera Línea y sometida a la Cartilla de la Guardia civil de Segunda Línea—parece llegado el momento de que se determine por decisión de la Jerarquía del Movimiento que todo afiliado a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. quede de ahora en adelante sujeto a la imperativa obligación, bajo penas y sanciones determinadas en cada caso por los jefes inmediatos superiores, de dar cuenta a dichos jefes de los viajes que se hagan y residencias que se fijen, así como de presentarse en esas residencias, ya sean habituales ya accidentales, a los jefes locales de la Falange, justificando la estancia y especificando los motivos—oficiales o particulares—del viaje.

Esta medida que, en tanto duren las actuales circunstancias, sería, en cualquier organización, elementalmente policíaca, está tratándose de la Falange—que es disciplina militar—plenamente justificada en todo tiempo y lugar, ya que con ella se evitará ese tipo tan corriente en la actualidad de viajero desocupado, con uniforme de organización que pulula por los establecimientos y plazas de las ciudades y villas de la España liberada, el cual, en el mejor de los casos, no suele hacer otra cosa que dedicarse al estéril cotilleo político y dar mal ejemplo de ociosidad.

A este objeto, todas las J. O. N. S. locales abrirán en la Delegación de Información y Vigilancia un libro que se denominará LIBRO DE TRANSEUNTES, en el que se hará constar nombre y apellidos del presentado, fecha de entrada en la localidad, objeto de la estancia, fecha de salida y lugar a donde se dirigen. DE INFORMACION. — Para dar mayor eficacia a esta medida, se dirigirán a las autoridades con el ruego de no expedir salvoconductos ni pasaportes a los miembros de nuestra organización que no vayan avalados por los Delegados de In-

formación e Investigación del Partido.

Al mismo tiempo, y por el servicio de Vigilancia, controlarán a todos los afiliados no pertenecientes a su demarcación por si hubieren dejado de cumplir los apuntados requisitos de presentación.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Salamanca, 9 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal. Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

J. MIRANDA

De regreso para Italia

Mussolini abandonó Berlín a las cuatro de la tarde

Kufstein.—En el momento de franquear la frontera alemana el Duce envió al Führer el siguiente despacho:

«Al franquear la frontera alemana, mi pensamiento se dirige una vez más a V. E. con el recuerdo de los días inolvidables junto a vos y a vuestro magnífico pueblo y con su gratitud por vuestra acogida y la de la nación alemana con el corazón lleno por el espectáculo lleno de energía, trabajo y fe que vuestro país ofrece firmemente en su potente reconoci-

miento. Estas jornadas ha sellado la solidaridad espiritual que une a la Alemania nazista con la Italia fascista, lo primero y la concordia de sus intenciones y lo indisoluble de su amistad han hecho mi profunda y más viva admiración por vuestra obra y amistad hacia vuestros pensamientos.

Aconja V. E. con mis expresiones veneradas de gratitud y deseos mis sinceros y ferviente por vos y vuestro pueblo en espera de saludos en Italia.—Stéfani.

La compañía francesa «Air Pirinées» suspende su servicio aéreo

París.—La compañía aérea "Air Pirinées", ha suspendido sus vuelos a consecuencia de los peligros a que está expuesta en territorio español. La compañía se fundó, como es sabido, para mantener las comunicaciones aéreas entre Francia y la España roja.

Es una obligación comprar la Prensa Falangista

Al cruzar la frontera alemana el Duce, se dirige al Führer

Berlín.—El Duce salió de Berlín a las cuatro de la tarde. Aunque el recorrido desde la Cancillería hasta la estación es muy corto, una multitud enorme estaba apiñada tras las formaciones juveniles Hitlerianas que cubrían la carretera aclamando con entusiasmo a los dos jefes.

El andén de la estación estaba adonado con banderas y flores. El Duce saludó a Goering y a Goebbels y estrechando cordial y vigorosamente la mano de Hitler.

Subió al bagón del tren especial seguido por los ministros Diano, Estarate, Albieri y su séquito continuando desde la ventanilla la conversación con Hitler. Cuando el tren arranca un nuevo apretón de manos entre los dos jefes.

"Hasta la vista", dice Hitler. Los dos jefes se saludan brazo en alto mientras la música entona los himnos nacionales. Hitler, entre las aclamaciones de los presentes, sale de la estación y vuelve en "auto" a la Cancillería.—Estéfani.

OTRA NUEVA FARSA SE PREPARA

Obligarán a los diputados presos a asistir a la pantomima de las Cories

Perpignan.—El Ministro de Justicia de Valencia, ha dado órdenes a todos los directores de las cárceles que se hallan en territorio dominado por el Gobierno de Valencia, la Generalidad y la Junta de Asturias, den los nombres dedetenidos que tuvieron acta de diputado en las elecciones de febrero de 1936. Irujo, con la lista de los diputados detenidos en su mano, pretende, bajo promesa de libertad convertir a éstos dipu-

tados en elementos de comparación para la falsa parlamentaria que se representará el 1 de octubre en Valencia. El diputado detenido que no acceda a las pretensiones de Irujo será entregado a la Checa para que le enseñen a ser obediente al Gobierno de Valencia.

Camarada Pablo Martín Collado De LA MATA (Toledo) Falangista de la Sexta Bandera de Castilla. Supiste abandonar el hogar paterno cuando la Patria lo exigía. Marchaste al frente de Aragón, y cuando te proponías llegar al objetivo señalado, con esa fe y ese ideal que todos juntos hemos aprendido, caíste. Y de tus labios brotaron palabras alentadoras para tus camaradas. Tu heroísmo y tu abnegación en el cumplimiento del deber te hacen hoy formar parte del cuadro de honor que eternamente hacen guardia sobre los luceros. Y hoy tus viejos camaradas de lucha y paisanos de la Tercera Bandera de Castilla te recordamos con anhelo y con la mayor fuerza de nuestros pulmones gritamos: Camarada Pablo Martín Collado: ¡PRESENTE!

¡LABRADOR! Si la penuria o la necesidad te obliga, no vendas tu trigo. Dalo en prenda. Y si alguno pretende engañarte o despojarte de lo tuyo, DENUNCIALO, PARA QUE SEA TRATADO COMO TRAIADOR AL MOVIMIENTO. FRANCO, Caudillo de la Falange, defenderá siempre tus derechos.

CAMARADA Antonio Alonso Prieto ¡PRESENTE! Otro caído de la Tercera Bandera de Castilla. El plomo enemigo te segó la vida cumpliendo tu deber de español. Tu amor hacia la Falange te trajo voluntario y das tu vida gloriosamente por Dios y la Falange en tierras de Castilla. Los que te conocemos desde niño sabemos que eras un gran falangista, y tu amor al trabajo y a España eran tus dones principales. Aunque has muerto sigues con nosotros desde el puesto que ocupas ahora en la Guardia Eterna. Por último, camarada, Antonio Alonso Prieto: ¡Presente! El Plantío, septiembre 1937.—II Año Triunfal. F. G. Hernández, tercera Centuria.

Domingo Portela García Enrique Corrochano y Corrochano Falangistas de la Cuarta y Sexta Bandera de Castilla ¡PRESENTE! Con el pecho descubierto y el corazón lleno de patrióticos deseos, quisiste ser como antorchas consagradas para llenar de amor el universo de nuestro ideal nacional-sindicalista; mas una bala arrancó de pronto vuestros deseos, obedeciendo a Dios y a nuestra Patria como vuestro corazón ansiaba morir por vivir con más gloria en el crepúsculo de la tarde en el frente de Aragón. Dejasteis el ejemplo que seguiremos hasta el triunfo. Nuestra camisa azul, igual que la vuestra, nos lo manda. Ahora sólo nosotros, tus paisanos de la Tercera Bandera de Castilla, gritamos con toda la fuerza de nuestros pulmones: Domingo Portela García y Enrique Corrochano y Corrochano: ¡PRESENTE!

Español, España te pide tus hijos y los das. España te pidió tu oro y lo entregaste. En este momento el Estado, España, necesita para su economía la Chatarra que tengas. ¡¡ENTREGALA!!

Niños españoles a Rusia Moscú.—1.000 niños de la España roja llegarán a Rusia a mediados de octubre, donde permanecerán por tiempo indefinido. Suscríbete a IMPERIO

Eduardo CORROCHANO